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NATAL DO BEM OVG

MAIS DE QUATRO MIL BRINQUEDOS SERÃO 
DISTRIBUÍDOS EM ITABERAÍ NESTE SÁBADO

Mais de quatro 
mil brinquedos serão 
entregues para crian-
ças do município de 
Itaberaí neste sábado 
(07/12), a partir das 
9h, na Escola da Polí-
cia Militar Maria He-
leny Perillo. O evento 
é realizado anualmen-
te pela Organização 
das Voluntárias de 
Goiás (OVG). No mu-
nicípio, é coordenado 
pela Subsecretaria Es-
tadual de Educação. 
Também apoiam a 
iniciativa o ex-prefei-
to Wellington Baiano, 
o empresário We-
merson Raio de Sol, a 
Anfepark e outras li-
deranças locais como 

o empresário João 
Cardoso e vereadores.
 Sobre o evento, 
Vinícius Átila de Car-
valho, coordenador 
da Subsecretaria de 
Estado da Educação, 
explicou que além dos 
brinquedos, outros 
atrativos estão sendo 
preparados para as 
crianças de Itaberaí.
 De acordo com 
a OVG serão distri-
buídos mais de meio 
milhão de brinquedos 
nos 246 municípios 
goianos. A entrega co-
meçou no último sá-
bado (30), pelos mu-
nicípios de Palestina, 
Palmelo, Perolândia e 
Santa Cruz de Goiás. 

 A maioria 
dos eventos de en-
trega dos brinque-
dos está progra-
mada para ocorrer 
neste þ m de semana.
 Em Anápolis, 
a festa está prevista 
para o dia 14. Até 21 
de dezembro todos 
os municípios do Es-
tado vão receber os 
brinquedos. Na capi-
tal a festa de entrega 
dos presentes será 
no dia 15, no Ginásio 
Goiânia Arena, a par-
tir das 8 horas, com 
a presença do Papai 
Noel e um grande 
espetáculo natalino.

Brinquedos

 Os brinquedos 
foram escolhidos com 
cuidado e carinho 
para crianças de até 

12 anos de idade. São 
bonecas, bolas de vô-
lei e futebol, carrinhos 
e jogos pedagógicos. 

A quantidade envia-
da para cada municí-
pio foi calculada com 
base no Censo Escolar.

Entrega de brinquedos realizada em Aparecida de Goiânia
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PF PRENDE SUSPEITO DE PLANEJAR 
ATENTADO CONTRA JAIR BOLSONARO
 Um homem de 
25 anos contratado de 
uma empresa terceiri-
zada, que presta servi-
ço para Exército Brasi-
leiro, em Três Corações, 
na região Sul de Minas 
Gerais, foi preso na sex-
ta-feira (29/11), acu-
sado de planejar um 
ataque contra o presi-
dente Jair Bolsonaro, 
em evento realizado na 
Escola de Sargentos das 
Armas (ESA), com parti-
cipação de Bolsonaro.
 O homem teria 

publicado fotos do in-
terior da ESA e nelas, 
relatado a intenção de 
cometer o atentado. 
Ele foi preso antes do 

evento. O presiden-
te compareceu, tirou 
fotos com fãs, discur-
sou e desþ lou na uni-
dade militar. Página 5

Formandos da ESA em continência ao presidente  da República 

Foto: Marcos Corrêa/PR

Na última segun-
da-feira (02/12), o gover-
nador Ronaldo Caiado 
(DEM), entregou uma 
representação contra a 
Enel ao Procurador Ge-
ral da República, Augus-
to Aras, motivada pela 
má qualidade dos ser-
viços oferecidos no es-
tado pela multinacional.

Página 5 Caiado entrega alçao ao Procurador Geral da República, Augusto Aras

PREFEITURA INAUGURA PRAÇA NA VILA COMUNITÁRIA
A Prefeitura de Itaberaí 
inaugurou a Praça An-
tônio de Deus Passos 
Oliveira, “Toninho Leitei-
ro”, na Vila Comunitária. 
 O equipamen-
to público foi entre-
gue durante o evento 

“Prefeitura na Rua, Pre-
feitura no seu Bairro”. 
 Toninho Leitei-
ro foi entregador de 
leite, trabalhador ru-
ral e vereador por três 
mandatos. Página 8.

CAIADO ENTREGA REPRESENTAÇÃO CONTRA A ENEL NA PGR
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 Que seu dia seja completo de paz, amor e felicidade; Sorria sempre, pois sua alegria é contagiante. Parabéns!

“TEMOS PROMOÇÕES DE CASAS NO VA-
LOR A PARTIR DE R$ 110.000,00 COM 
TODA DOCUMENTAÇÃO DA ESCRI-
TURA E DO FINANCIAMENTO PAGO”

VENDA

CASA NOVA P.M.C.M.V 
DE 125 MIL - RESIDEN-
CIAL ANA MARCELA SEN-
DO: 1 sala , 1 cozinha,  2 
quartos, 1 banheiro, 1 área 
de serviço; R$125.000,00.

ÁGIO DE CASA NO JAR-
DIM CABRAL SENDO: 1 
suite, 2 quartos, 1 sala, 1 
hall, 1 cozinha, 1 banheiro, 
1 varanda, 1 área de servi-
ço e 1 despensa, com área 
edificada de 135,96 m² 
em um terreno de 432,00 
m², Situada na Rua 32, 
Qd. 59, Lt. 20. Jardim Ca-
bral. R$150.000,00 (Ágio).

CASA C/ BARRACÃO NO 
RESIDENCIAL PRIMAVE-
RA SENDO: três suítes sen-
do uma com closet, duas 
salas, um hall, um banheiro 
social, uma copa, duas co-
zinhas, uma área de servi-
ço, uma varanda, uma ga-
ragem e um barracão aos 
fundos com 5 cômodos; 
Situada na Av. A , esquina 
com a Rua 05, quadra nº. 
05, lote nº. 13, Residencial 
Primavera. R$360.000,00.

CASA DE ESQUINA NO 
JARDIM CABRAL PARA 
REFORMAR SENDO: Edi-
ficação de + ou – 80% do 

terreno de 471,10 m², Si-
tuada na Rua 17, Qd. 47, 
Lt. 05, Jardim Cabral, Ita-
beraí/GO. R$225.000,00.
CASA NO JARDIM CABRAL 
SENDO: 1 sala,  1 suíte c/ 
closset, 2 quartos, 1 cozi-
nha, 1 banheiro, 1 hall, 1 
área de serviço, varanda e 
2 garagens, situada na Rua 
17 esquina Rua 18, Qd. 37, 
Lt. 01,  Jardim Cabral, Ita-
beraí/GO. R$320.000,00.

“OPORTUNIDADE NO 
CENTRO DE ITABERAÍ 
NA RUA MAJOR GAR-
CIA”: Um ponto comer-
cial com residência; Área 
Edificada + ou – 255 m² 
em um lote comercial de 
360 m². R$ 630.000,00.

“UM PONTO COMERCIAL 
E MAIS DUAS RESIDEN-
CIAS NO CENTRO DE 
ITABERAÍ NA RUA MA-
JOR GARCIA”: Um ponto 
comercial com duas resi-
dências; Área Edificada + 
ou – 368 m² todos na laje 
em um lote comercial de + 
ou – 450 m². R$850.000,00.

LOTES

ÁGIO DE LOTE URBANO 
RESIDENCIAL MELISSA 
PARK, Itaberaí/GO, com 
a área total de 302,00 
m², situado na Rua Dr. 
Antônio de Paula Filho, 
Qd. 02, Lt. 29,  Melissa 
Park. R$24.000,00 (Ágio). 

1 (UM) LOTE URBANO 
NO JARDIM CABRA II, 
Itaberaí/Go, com a área 
total de 300,00 m², situ-
ado na Rua 08, Qd. 15, 
Lt. 16 Loteamento Jardim 
Cabral II. R$45.000,00. 

1 (UM) LOTE URBA-
NO SAÍDA PARA GOIÂ-
NIA, Itaberaí/GO, com 
a área total de 200,00 
m², situado na Rua 10, 
Qd. 15, Lt. 25 Lotea-
mento Antônio Severi-
no Coelho. R$30.000,00.

ALUGUEL
• Casa Residencial 
Ana Marcela, 2 quartos, 
1 sala, 1 cozinha, 1 ba-
nheiro, área de serviço 
e garagem; R$ 550,00;
• Kitnet de 1 quar-
to na Avenida Áurea Ca-
bral, Jardim Cabral; Não 
tem garagem para carro, 
somente moto - R$400,00;

FAZENDAS E CHÁCARAS

Gleba de terras no Rio 
Urú na fazenda denomi-
nada “Sitio do Campo” 
no município de Itabe-
raí/GO, com área total 
de 1 alqueires e 19 litros 
e 402,00 m². Benfeitorias 
completas sendo: 3 ca-
sas; 1 sede principal com 
área de lazer; 1 casa para 
caseiro e 1 casa de lazer 
para pesca de frente para 
o Rio Urú; R$420.000,00

José Nascimento e esposa Marli Tita

André Alves de Sousa 02/12

 Desde crian-
ça vocacionado para 
o ministério. Assim é 
José do Nascimento, 
nascido no dia 05-11-
1941 em Urutai-GO 
e criado em Aragua-
ri onde viveu grande 
parte da vida. Costuma 
dizer que é goiano de 

DELEGADOS SÃO HOMENAGEADOS 
NA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
 Os deputados 
Eduardo Prado (PV), 
Humberto Te·þ lo (PSL) 
e Adriana Accorsi (PT), 
promovem sessão espe-
cial em homenagem ao 
Dia Nacional do Dele-
gado de Polícia Civil, co-
memorado anualmente 
em 3 de dezembro. A 
sessão foi realizada na 

última terça-feira, na 
Assembleia Legislati-
va de Goiás (ALEGO). 
 Na ocasião, os 
parlamentares entre-
garão a Medalha do 
Mérito Legislativo Pe-
dro Ludovico Teixeira.
 O dia 3 de de-
zembro foi escolhido 
para comemorar o Dia 

do Delegado de Polí-
cia porque o imperador 
Dom Pedro II, por meio 
da Lei nº 261, de 1.841, 
instituiu a òþ guraó do 
chefe de Polícia para o 
Município da Corte e 
cada uma das provín-
cias do Império, crian-
do os cargos de dele-
gado e subdelegado.

IDADE PARA INGRESSO NA PM PODE SER ALTERADA
 Alteração da 
idade para ingresso 
na Polícia Militar atra-
vés de concurso pú-
blico foi debatida na 
Assembleia Legislativa 
na última terça-feira 
(03/10), por iniciativa 

do deputado Lucas Ca-
lil (PSD). O encontro, 
que reuniu represen-
tantes da Secretaria de 
Estado de Segurança 
Pública e de cursinhos 
preparatórios no au-
ditório Costa Lima.

 Da pauta de 
discussão consta o 
projeto de lei do de-
putado Lucas Calil que 
tramita na Alego, ele-
vando a idade de in-
gresso na corporação 
de 30 para 35 anos. 

HOMEM UTILIZAVA TÚMULO 
PARA ESCONDER DROGAS
 Uma equipe 
do 34º Batalhão da 
Polícia Militar, de Ita-
beraí, prendeu um 
acusado por tr§þ co de 
drogas em uma ocor-
rência que chamou 
atenção da mídia e 
ganhou repercussão 
nas redes sociais por 
um detalhe: o acusa-
do escondia as drogas 
dentro de um túmu-
lo do cemitério local.
 Em entrevista 
para um canal de tele-
visão da capital, o Te-
nente Jarbas Vilarindo 
explicou o caso. “O tú-
mulo era um dos locais 
em que ele armazena-
va as drogas. Neste dia 
não foram encontra-
das drogas dentro do 
túmulo, apenas uma 
balança de precisão e 
papel insulþ lm, por®m, 
na casa dele foram en-
contradas uma peque-
na quantidade de ma-
conha e 160 gramas 
de crack, 16 munições 

intactas de calibre 38 
e três máscaras que 
a Polícia Militar acre-
dita que sejam utili-
zadas para a prática 
de roubo”, explicou.
 O militar infor-
mou ainda que preso 
indicou um terceiro 
como o proprietário 
da droga, que tam-
bém foi localizado e 
preso, embora este te-
nha negado qualquer 
relação com a subs-
tância apreendida. Os 
dois foram conduzi-
dos para a Delegacia 
de Polícia, onde foram 
ouvidos e colocados à 
disposição da Justiça.

Resolvido
 Em outra ocor-
rência, policiais do 34° 
BPM, com apoio de 
outras unidades po-
liciais, prenderam na 
Cidade Ocidental, no 
entorno do Distrito 
Federal, um dos auto-
res do primeiro roubo 

t ocorrido na casa da 
ex-primeira dama Ele-
ni Soares. Rafael dos 
Santos Rodrigues con-
fessou a participação.
 Com base em 
compartilhamento de 
informações, a Polí-
cia Militar havia iden-
tiþ cado outro autor, 
Hebert Assis de Al-
meida. Rafael conþ r-
mou a participação 
do comparsa, que já 
estava preso por ou-
tros crimes e vai res-
ponder também pelo 
roubo em Itaberaí.
 Esse crime, 
ocorrido no início de 
setembro deste ano, 
ganhou grande re-
percussão por causa 
da violência empre-
gada pelos marginais.
 Na semana an-
terior a residência foi 
alvo de novo roubo. 
 A Polícia Civil 
trabalha para localizar 
e prender os crimino-
sos.
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 Que seu dia seja completo de paz, amor e felicidade; Sorria sempre, pois sua alegria é contagiante. Parabéns!

Por Maurício Matias

“TEMOS PROMOÇÕES DE CASAS NO VA-
LOR A PARTIR DE R$ 110.000,00 COM 
TODA DOCUMENTAÇÃO DA ESCRI-
TURA E DO FINANCIAMENTO PAGO”

Vereador Dionésio Divino dos Santos (10/12)  
Deleita-te também no Senhor, e ele te 

concederá o que deseja o teu coração. Que o seu 
exemplo de vida, reÿ ita em nosso dia a dia e que 
cada um de nós possa aprender com a sua bonda-
de. Parabéns por mais este ano, por essa alegria de 
viver. Feliz aniversário!

 José Nascimento em frente à igreja onde foi ordenado

José Nascimento e familiares que participaram do evento

 José Nascimento sendo examinado pelo Dr. Rodiney Woufard

Eva de Castro Garcia e Silva 17/12

José Nascimento e esposa Marli Tita

Vanda Vidal da Silva Faria 11/12André Alves de Sousa 02/12

Maria José da Silva 03/12

CINQUENTA ANOS DE MINISTÉRIO DO PASTOR JOSÉ DO NASCIMENTO

 Desde crian-
ça vocacionado para 
o ministério. Assim é 
José do Nascimento, 
nascido no dia 05-11-
1941 em Urutai-GO 
e criado em Aragua-
ri onde viveu grande 
parte da vida. Costuma 
dizer que é goiano de 

nascimento, araguari-
no de criação e capixa-
ba de cora«o; þ lho de 
Sebastiana Pio o Nas-
cimento e Djlama Ma-
nuel do Nascimento.
 Nascimento foi 
criança que por cir-
cunstâncias trabalhou 
na roça, onde morou 
e na sequência iniciou 
os estudos, foi marce-
neiro, militar em Bolo 
Horizonte e na sequ-
ência dos estudos fez 
curso de contabilida-

de e direito, chegando 
a exercer a função de 
advogado por curto 
período em vez que 
era vocacionado a ser 
pastor e então foi para 
o Seminário no Rio de 
Janeiro em 1970. No 
seminário já casado 
recebeu de presente 
os dois þ lhos Ander-
son e Emerso. Depois 
de formado e pasto-
reando em Uberlân-
dia chegou a caçula 

Emilli, para completar 
a felicidade da família.
 Desde peque-
no sentia o chamado 
para o ministério e aos 
sete anos em um clas-
se de Escola Bíblica 
Dominical, ministra-
da pela saudosa irmã 
Incas Ferreira, disse 
que queria ser bati-
zado e ser um pastor. 

 Ainda como se-
minarista dirigiu a Pri-
meira Igreja Batista em 
Seropédica RJ, sendo 
ordenado e empos-
sado naquela igreja a 
cerca de 50 anos. Na 
caminhada ministerial 
passou por Uberlân-
dia-MG, Araguari-MG, 
Coronel Fabriciano-
-MG, Guarapari-ES, 
Iuna-ES. Atualmente 
aposentado, exerce a 
função de pastor auxi-

liar onde o þ lho, pas-
tor Emerson é titular 
em Guarapari, cidade 
onde þ xou resid°ncia. 
 Com 50 anos 
de pastorado muita 
coisa aconteceu, mui-
tas experiências forma 
acumulando, grandes 
fatos marcaram a tra-
jetória do pastor José 
do Nascimento que 

sempre teve a þ el es-
posa e companheira 
de todos os momen-
tos, casados em 18 de 
dezembro de 1965, 
Marli Tita do Nasci-
mento que segundo 
ele foi 50% em tudo, 
acompanhando-o no 
trabalho de visitação 

e trabalhando em 
escolas para ajudar 
no sustento do lar 
e cria«o dos þ lhos.
 Parabenizamos 
o casal pela trajetó-
ria vitoriosa e, sobre-
tudo pelo exemplo 
que é um dos maio-
res ensinamentos.

José Nascimento Primeira 
benção apostólica

José Nascimento Recebendo o 
pastorado das mãos do saudoso 
pastor Manoel Matias Vasconcelos
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PRATA DA CASA
 A vereadora Ele-
nister Galvão apresen-
tou projeto de Lei, que 
cria o “Prata da Casa”, 
que assegura participa-
ção de bandas, grupos, 
cantores e instrumentis-
tas em eventos que con-
tem com þ nanciamen-
to público municipal.

CASH 
 Se aprovada 
nos termos apresen-
tados, a iniciativa be-
neþ cia artistas locais 
ou, que tenham nas-
cido em Itaberaí. Não 
houve detalhamen-
to sobre remunera-
ção dos artistas locais. 

FUNCIONA
 Em municí-
pios onde a prefeitura 
é obrigada, por lei, a 
ceder espaço aos ar-

tistas locais, especial-
mente na abertura de 
grandes eventos, sur-
gem bandas, duplas e 
cantores solos que se 
destacam regionalmen-
te e até se aventuram 
no mercado nacional.

NA BRONCA
 V e r e a d o r e s 
abriram a primeira ses-
são ordinária do mês, 
na última segunda-fei-
ra (02/12), criticando 
demissões anunciadas 
pelo Poder Executi-
vo. Alegaram que para 
adequar à folha de 
pagamento, são de-
mitidos funcionários 
que ganham salários 
mínimos, justamente 
no período natalino.

INFORMANDO
 De acordo com 
o vereador Eliene Souza, 

a Prefeitura de Itaberaí 
conta atualmente com 
aproximadamente 1600 
funcionários, dos quais, 
850 seriam comissiona-
dos e 750 concursados.

EMBLEMÁTICO
 “Itaberaí não 
se pode nascer, nem 
se pode morrer. Temos 
que exportar cadáveres. 
É a nossa realidade”. 
Do vereador Romeu 
Lagares, ao comentar 
que o cemitério local 
está superlotado e, que 
o Hospital Municipal 
não tem estrutura para 
realização de partos.

AQUECENDO 
 Nos discursos 
de alguns vereadores, 
é possível notar que os 
ajustes no quadro de 
pessoal para adequação 
à Lei de Responsabili-

dade Fiscal, e, a apro-
ximação do período 
eleitoral, começam a 
arranhar a relação entre 
Legislativos e Executivo.

OFICIALIZOU
 O empresário 
Wagner Ribeiro encami-
nhou à redação do Cor-
reio Popular, cópia da 
certidão de composição 
da comissão provisória 
do Patriota em Itaberaí, 
que é presidida por ele 
próprio. Marcela Ma-
rinho Ribeiro, primeira 
vice-presidente; Ricardo 
de Borba Santana, se-
cretário geral; José Gui-
lherme Soares, primeiro 
secretário; Márcio Pe-
reira da Silva, secretário 
de organização; Maurí-
cio Matias, secretário de 
Comunicação; Edmar de 
Jesus Oliveira, tesourei-
ro; e, Marta Maria San-
tana, primeiro vogal. 

PRONA
 O Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE) re-
cebeu um pedido para 
reativação do Partido de 
Reediþ ca«o da Ordem 
Nacional (Prona), sigla 
fundada por Enéas Car-
neiro, tido como uma 
das maiores lideranças 
conservadoras do Brasil. 

PRONA II
 Defensores da 
reativação argumentam 
que em 2006 o Prona 
fundiu-se com o Parti-
do Liberal (PL), que jun-
tos formaram o Partido 
da República (PR). Este, 
por sua vez, deixou de 
existir e voltou a ser 
denominado como PL.

ENEIAS
 Enéas disputou 
a presidência da Re-
pública (1989 – 1994 e 
1998). Uma das þ guras 
mais conhecidas no país 
por causa do jargão 
“Meu nome é Enéias”, 

foi eleito deputado fe-
deral por São Paulo em 
2002, com a maior vota-
ção do país para o car-
go, até então, atingindo 
1.573.642 votos. Essa 
marca só foi superada 
por Eduardo Bolsonaro, 
16 anos depois, também 
em São Paulo, eleito de-
putado federal em 2018, 
com 1.843.735 votos.

RECORDISTAS 
 Os deputados 
federais mais votados 
da história no Brasil 
são: Eduardo Bolsonaro 
(PSL), 1.843.735 votos 
em 2018; Enéas Carneio 
(PRONA), 1.573.642 
votos, em 2002; Cel-
so Russomanno (PRB), 
1.524.361 votos em 
2014; Tiririca (PR), 
1.348.295, em 2010.

COMPARANDO
 O deputa-
do federal mais vota-
do das últimas elei-
ções em Goiás foi 
Delegado Valdir (PSL), 
com 274.406 votos.

CURIOSIDADE
 Jean Carlo ob-
teve 67.729 votos e 
þ cou como primeiro 
suplente. Obteve mais 
votos do que três de-
putados federais elei-
tos: Alcides Rodrigues 
(PRP), 64.941 votos; 
José Nelto (Podemos), 
61.809 votos; e, Major 
Victor Hugo (PSL), que 
obteve 31.190 votos.

AGINDO
 Na última ter-
ça-feira (03/12), mais 
de 1.000 prefeitos esti-
veram em Brasília – DF, 
com a missão de pres-
sionar deputados e se-
nadores e não aprovar 
proposta do Governo 
Federal que pode ex-
tinguir municípios com 
população inferior a 
cinco mil habitantes.

IMPACTO
 Estudo apre-
sentado pela Confe-
deração Nacional de 
Municípios (CNM), aos 
deputados e senadores, 
indica que serão 1.820 
municípios impactados, 
que juntos somam 33 
milhões de habitantes.

QUINHÃO
 O estudo mos-
tra que o gasto com 
estrutura administra-
tiva, incluindo cargos 
de prefeito e vice-pre-
feito, secretários, ser-
vidores e câmara de 
vereadores, é de R$ 80 
bilhões anuais. Apenas 
5% desse valor vai para 
os municípios que cor-
rem risco de extinção.

DIGITAL PODE
 O Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE) 
decidiu, pelo placar de 
4 votos a 3, reconhecer 
assinaturas eletrônicas 
para formalizar a cria-
ção de partidos polí-
ticos. A decisão pode 
ter impacto na criação 
do Aliança pelo Brasil, 
idealizado pelo pre-
sidente Jair Bolsona-
ro, que quer agilizar 
o processo por meio 
de certiþ ca«o digital.

ÁGUA FRIA
 Apesar da de-
cisão favorável às pre-
tensões do presiden-
te, não há tempo para 
que a Justiça Eleitoral 
crie aplicativos e pro-
gramas de computador 
para efetivar a decisão, 
que ainda precisará ser 
regulamentada para 
passar a ter validade. 

2020 NÃO
 A presidente do 
TSE, ministra Rosa We-
ber, disse que as solu-
ções não estarão pron-
tas para as eleições 
municipais de 2020.

 Na última se-
gunda-feira (02/12), o 
governador Ronaldo 
Caiado (DEM), entre-
gou uma representa-
ção contra a Enel ao 
Procurador Geral da 
República, Augusto 
Aras, motivada pela má 
qualidade dos serviços 
oferecidos no esta-
do pela multinacional. 
 As longas e 
constantes interrup-
ções no fornecimento 
de energia que moti-
varam vários protestos 

Manifestantes se concentram em frente ao escritório da Enel em Itaberaí
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AUTORIDADES MANTÉM PRESSÃO À ENEL

 Na última se-
gunda-feira (02/12), o 
governador Ronaldo 
Caiado (DEM), entre-
gou uma representa-
ção contra a Enel ao 
Procurador Geral da 
República, Augusto 
Aras, motivada pela má 
qualidade dos serviços 
oferecidos no esta-
do pela multinacional. 
 As longas e 
constantes interrup-
ções no fornecimento 
de energia que moti-
varam vários protestos 

de clientes da compa-
nhia em Goiás, inclu-
sive em Itaberaí, con-
tinuam repercutindo 
e provocando discus-
sões em todo o estado.
 Em Itaberaí o 
prefeito Roberto Silva 
convocou uma reunião 
com apoio do Sindica-
to dos Produtores Ru-
rais, da ACIAPI/CDL, de 
produtores rurais e de-
mais usuários para dis-
cutir o assunto com di-
retores da companhia 
em busca de soluções. 

Vereadores e o senador 
Luiz Carlos do Carmo 
também participaram.
 Na semana 
seguinte, um grupo 
protestou em frente 
ao escritório de aten-
dimento da Enel, na 
Avenida Goiás. Produ-
tores rurais utilizaram 
tratores e faixas para 
demonstrar insatis-
fação com a falta de 
energia. A Associação 
de Moradores do Fer-
nanda Park convocou 
moradores através de 

grupos de um apli-
cativo para celulares.
 Enquanto isso, 
deputados tentam ca-
minhos alternativos 
à proposta que anu-
laria a concessão à 
Enel. Em outro viés, a 
Assembleia Legislati-
va de Goiás (Alego), 
continua com uma 
Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) que 
trabalha na apuração 
de possíveis irregu-
laridades ocorridas 
no processo de com-
pra da extinta CELG.

Novas medidas

 Depois das ma-
nifestações de mem-
bros do Governo Fede-
ral, que acreditam ser 
juridicamente inviável 
a anulação da conces-
são através de projeto 
de lei, deputados en-
tendem que é preciso 
buscar outras saídas.
 O deputado fe-
deral José Nelto (Po-
demos), em reunião 
na casa do presidente 
do Senado, Davi Alco-

lumbre (DEM), ouviu 
do ministro da Justiça 
e Segurança Pública, 
Sérgio Moro, que a 
melhor solução seria 
uma medida judicial.
 “Achamos o que 
o governador pode fa-
zer e já comuniquei a 
ele. Seria entrar com 
representação no Mi-
nistério Público Fede-
ral para pedir a cas-
sação do contrato na 
Justiça por caducidade 
e não cumprimento. 
Essa crise tomou uma 
proporção tão grande 
que já envolve todo o 
Congresso”, relatou.
 Entre os espe-
cialistas, há entendi-
mento de que mesmo 
diante de toda a mo-
vimentação, cancelar 
o contrato de conces-
são não é uma tarefa 
simples. A empresa 
ainda possui prazos 
para realizar melhorias 
nos indicadores de 
qualidade, que dizem 
respeito ao tempo 
sem energia e à fre-
quência das quedas. 
Por outro lado, pelo 

termo de compromis-
so assinado em agos-
to com os governos 
estadual e federal, a 
primeira meta vence 
no þ m de dezembro e 
a empresa tem garan-
tido que vai cumprir. 
 Pelo que foi þ r-
mado a empresa tem 
três anos para ace-
lerar o aumento da 
oferta de energia e a 
melhoria da qualidade 
do serviço no Estado 
aos níveis negociados. 
 Em nova publi-
cada pelo jornal “O Po-
pular”, a Enel voltou a 
esclarecer que quando 
assumiu a Celg “her-
dou uma rede elétrica 
em situação precária, 
após dez anos de fal-
ta de investimentos 
da gestão estatal”. A 
companhia reaþ rmou 
que já investiu R$ 2 
bilhões na rede elé-
trica de Goiás. Sobre 
a suspensão do con-
trato de concessão, 
observou que “é com-
petência privativa da 
União, nos termos da 
Constituição Federal”.

Manifestantes se concentram em frente ao escritório da Enel em Itaberaí

Foto:André Sousa

 O governo fe-
deral anuncia neste 
mês a reformulação 
do programa habita-
cional Minha Casa Mi-
nha Vida, que passa a 
ter como prioridade 
municípios com até 50 
mil habitantes. Uma 
das principais novi-
dades é que o bene-
þ ci§rio ter§ mais li-
berdade para deþ nir 
como será o imóvel
 No atual for-
mato, o beneþ ci§rio 
recebe a casa pronta 
da construtora. Com 
o novo programa, 
que ainda não teve o 
nome deþ nido, o be-
neþ ci§rio receber§ um 
voucher (documento 
fornecido para com-
provar um pagamento 
ou comprovante que 
dá direito a um produ-
to) para deþ nir como 

a obra será tocada, o 
que inclui a escolha do 
engenheiro e a própria 
arquitetura do imóvel.
 De acordo com 
o ministro do Desen-
volvimento Regio-
nal, Gustavo Canuto, 
a disponibilização de 
um voucher permitira 
àquele que vai rece-
ber a unidade habi-
tacional participar da 
construção, escolher 
onde a casa será feita 
e até mesmo o pro-
jeto da casa. “Muitas 
vezes a família preci-
sa ou quer uma casa 
mais simples e maior. 
Outra, com cômodos 
menores e mais qua-
lidade de acabamen-
to. A gente quer dei-
xar isso a critério do 
beneþ ci§rioó, aþ rmou
 O ministro dis-
se que o valor do vou-

cher dependerá dos 
preços correntes no 
mercado imobiliário 
no local onde o imó-
vel será construído. 
O programa trabalha 
com valor médio de 
R$ 60 mil por beneþ -
ciário, em três tipos de 
voucher: o de aquisi-
ção, para comprar o 
imóvel já pronto; o de 
construção, para co-
meçar a casa do zero; 
e o de reforma, para 
melhorar ou ampliar 
a casa já existente.
 A princípio, o 
governo pretende ofe-
recer vouchers a famí-
lias com renda mensal 
de até R$ 1,2 mil. Já as 
famílias com renda en-
tre R$ 1,2 mil e R$ 5 mil 
mensais entrarão no 
programa de þ nancia-
mento do programa.
 S e g u n d o 

GOVERNO FEDERAL DEVE ANUNCIAR NOVO 
PROGRAMA HABITACIONAL NESTE MÊS

Canuto, a ideia é ofe-
recer juros abaixo dos 
cobrados atualmen-
te. “Hoje a faixa é de 
5% [ao ano]. A gente 
quer baixar isso para 
4,5% ou 4% para þ -

car mais competiti-
vo. Essa é a premis-
sa base”, ressaltou.
 A expectativa 
do governo é que o 
novo programa resulte 
na construção de 400 

mil unidades já em 
2020. De acordo com 
a pasta, em 2019, fo-
ram entregues 245 mil 
residências pelo mo-
delo atual e 233 mil 
estão em construção.

Programa passa a priorizará municípios com até 50 mil habitantes

A Agência 
Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) 
aprovou regulamen-
to para a fabricação, 
importação e comer-
cialização de medica-
mentos derivados da 
Cannabis. Norma será 
publicada no Diário 
Oþ cial da Uni«o nos 
próximos dias e en-
trará em vigor 90 dias 
após a publicação.
 A decisão foi 
tomada por unani-
midade pela diretoria 
colegiada da agência 
reguladora. O parecer 

apresentado em reu-
nião ordinária pública 
nesta terça-feira (3), 
em Brasília, está dis-
ponível na internet.
 O medica-
mento só poderá ser 
comprado mediante 
prescrição médica. 
A comercialização 
ocorrerá exclusiva-
mente em farmácias 
e drogarias sem ma-
nipulação. Conforme 
nota da Anvisa, “os 
folhetos informativos 
dos produtos à base 
de Cannabis deverão 
conter frases de ad-

vertência, tais como 
‘O uso deste produto 
pode causar depen-
dência física ou psí-
quica’ ou ‘Este produ-
to é de uso individual, 
é proibido passá-lo 
para outra pessoa’”.
 “Essa é uma 
excelente notícia, um 
avanço. Torna mais 
democrática a pos-
sibilidade de pres-
crição”, assinala o 
neurologista Daniel 
Campi, vice-coor-
denador do Depar-
tamento de Dor da 
Academia Brasileira 

de Neurologia (ABN). 
Segundo ele, pacien-
tes que conseguiam 
autorização de uso 
do medicamento es-
tavam gastando mais 
de R$ 2,5 mil por mês.

Visão crítica

O especialista, no en-
tanto, pondera que “é 
preciso ter visão mais 
crítica” sobre as po-
tencialidades do me-
dicamento. Segundo 
ele, “há um gap” en-
tre a demanda pelo 
medicamento “para 

a melhora da qua-
lidade de vida” e o 
conhecimento sobre 
em quais pacientes 
e circunstâncias pro-
dutos a base de Can-
nabis terão efeito.
 Ele calcula que 
70% da demanda an-
tes da regulamenta-
ção da Cannabis para 
uso medicinal era para 
alivio de dor crônica 
(lombar e de cabeça). 
Também havia grande 
procura para casos de 
ansiedade e diþ culda-
des de sono. A ABN 
prepara nota cientí-

þ ca sobre f§rmacos 
à base de Cannabis.
A Associação Brasilei-
ra de Apoio Cannabis 
Esperança (Abrace) 
contabiliza centenas 
de pessoas que tive-
ram acesso ao medi-
camento para casos 
de epilepsia, autis-
mo, mal de Alzhei-
mer, mal de Parkin-
son e neuropatias. 
A entidade divulga 
nomes e contatos de 
mais de 150 médi-
cos que já prescre-
vem medicamentos 
à base de Cannabis.

ANVISA AUTORIZA FABRICAÇÃO E VENDA 
DE MEDICAMENTOS À BASE DE CANNABIS

Com Agência Brasil
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GOIÁS PODE AMPLIAR EXPORTAÇÃO 
DE FRANGO PARA O CHILE
A SSA é uma das empresas visitadas pela missão chilena

 A São Salvador 
Alimentos (SSA), dona 
de marcas como Su-
perfrango e Bowa, cuja 
matriz é sediada em 
Itaberaí, recebeu esta 
semana uma missão 
chilena que objetiva 
ampliar a importação 
de carne de frango 
produzida no Brasil. 
Na SSA os técnicos vi-
sitaram as unidades de 
Itaberaí e de Itaguari.
 Os chilenos 
também estiveram em 
órgãos de defesa sa-
nitária animal e visita-
ram unidades integra-

doras da Nutriza em 
Ipameri e Pires do Rio.
 De acordo 
com informações di-
vulgadas pela asses-
soria de comunicação 
da Agência Goiana de 
Defesa Agropecuária 
(Agrodefesa), a vinda 
ao Brasil é resultado 
de convite formula-
do pelo Ministério da 
Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Mapa), 
para certiþ ca«o da sa-
nidade do plantel aví-
cola brasileiro. Além 
de Goiás, os chilenos 
visitam o Estado do Es-

pírito Santo para reco-
nhecer os dois estados 
como áreas livres da 
doença de New Cast-
le, popularmente cha-
mada de peste aviária.
 Integram a mis-
são os médicos veteri-
nários Fabián Lercero 
San Martin e Alvaro 
González Rubio, do De-
partamento de Saúde 
Animal do Ministério 
da Agricultura do Chi-
le, além de autoridades 
brasileiras ligadas ao 
Ministério da Agricultu-
ra e das agências regio-
nais de defesa animal.

Unidade da São Salvador Alimentos de Itaberaí foi uma das empresas visitadas  pela missão chilena

PREFEITOS SE MOBILIZAM EM BRASÍLIA 
CONTRA EXTINÇÃO DE MUNICÍPIOS
 A praticamente 
duas semanas do reces-
so parlamentar,  cerca de 
mil prefeitos movimen-
taram Brasília na última 
terça-feira (03/12). O 
foco principal da mobi-
lização é a Proposta de 
Emenda à Constituição 
(PEC 188/129) do Pacto 
Federativo, encaminha-
do pelo Governo Federal 
ao Congresso, que pro-
põe a extinção de mu-
nicípios que não atingi-
rem, em 2023, o limite de 
10% dos impostos sobre 
as receitas totais e que 
tenham população de 
até cinco mil habitantes.
 Desde que che-
gou ao Senado, o texto 
e os critérios propostos 
para a medida, têm sido 
criticados pela Confe-
deração Nacional dos 
Municípios (CNM). A 
entidade realizou um 
estudo para avaliar os 
impactos da proposta.
 De acordo com 
o levantamento, os mu-
nicípios com até 50 mil 
habitantes correspon-
dem a 87,9% do terri-
tório, sendo responsá-

veis por grande parte 
da produção brasileira. 
Os que têm população 
de até cinco mil habi-
tantes são 1.252, ou 
seja, 22,5% das cidades. 
Desses, 1.217 (97%) não 
atingiriam o limite de 
10% dos impostos so-
bre suas receitas totais.
 A maioria dos 
senadores avalia como 
nulas as chances de a 
proposta avançar no Se-
nado neste ano ou, em 
2020, quando ocorrem 
as eleições municipais.

Outras demandas
 Entre as de-
mandas apresentadas 
pelos prefeitos no Con-
gresso está a votação 
da proposta que trata 
da execução direta de 
emendas parlamen-

tares individuais e a 
nova lei de licitações.
 No caso das 
emendas individuais, a 
expectativa é que a me-
dida reduza a burocracia 
e as taxas, que, segundo 
a CNM, chegam a 12% 
da gestão dos convê-
nios de repasse das 
emendas parlamentares 
individuais impositivas. 
Sem necessidade de 
convênio ou instrumen-
to semelhante, o recurso 
poderá ser transferido 
diretamente para os 
municípios e os estados.
 Os prefeitos 
acreditam que, se a 
nova lei for aprovada, 
as emendas, que levam 
em média 36 meses 
para serem executadas, 
possam ser liberadas 
bem mais rapidamente.
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